

EL PAIS

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

MADRID, JUEVES 4 DE ENERO DE 1979

Administración y Talleres: Miguel Yuste, 40. Madrid-17 / Teléfono 754 38 00 / Precio: 20 pesetas / Año IV. Número 830



La esposa del general Ortín, acompañada de otros familiares, no puede contener las lágrimas a la salida de la habitación de la clínica Francisco Franco, tras ver el cadáver de su marido



General de división Constantino Ortín, gobernador militar de Madrid

Reivindicado por ETA militar

El asesinato del gobernador militar de Madrid forma parte de un plan de provocación al Ejército

El asesinato del gobernador militar de Madrid, Constantino Ortín, cometido ayer tarde a la puerta de su domicilio por un comando terrorista, forma parte de un plan de ETA militar para provocar a las Fuerzas Armadas, en vísperas del inmediato proceso electoral. La organización terrorista reivindicó ayer también los asesinatos del comandante ayudante del gobernador militar de Guipúzcoa y del cabo artificiero de la Policía Armada de Pamplona. Unos 4.000 policías iniciaron durante toda la jornada una espectacular operación de caza y captura de los asesinos, estableciendo numerosos controles en el casco urbano de la capital y carreteras de salida, que colapsaron el tráfico de la ciudad.

La noticia del asesinato del general Ortín fue conocida inmediatamente por el ministro del Interior, quien se encontraba reunido con el vicepresidente del Gobierno y ministro de Defensa y con el director general de Seguridad para examinar, precisamente, las medidas a adoptar ante el comunicado hecho público por ETA militar el pasado martes anunciando una nueva serie de atentados contra jerarquías castrenses.

El señor Martín Villa informó al presidente del Gobierno, Adolfo

Suárez, y éste, a su vez, al Rey. El ministro del Interior, tras mantener una urgente reunión con sus más inmediatos colaboradores, se dirigió al palacio de la Moncloa, al igual que el teniente general Gutiérrez Mellado. El ministro de Defensa abandonó la sede de la Presidencia del Gobierno pasadas las siete de la tarde.

A las ocho se reunió la Junta de Jefes de Estado Mayor, presidida por el teniente general Ignacio Alfaro Arregui e integrada por el teniente general Tomás de Liniers y

Pidal, el almirante Luis Arévalo Pelluz y el teniente general Emiliano Alfaro Arregui.

Prácticamente la totalidad de los partidos políticos y centrales sindicales han hecho públicos comunicados de condena. El presidente del Partido Nacionalista Vasco (PNV) señaló que este nuevo asesinato forma parte de una estrategia *insensata* y que pretende forzar una acción militar sobre Euskadi. El gobernador civil de Guipúzcoa, por su parte, estima que las últimas acciones de ETA militar intentan implicar al Ejército como institución, ya que «están perdiendo terreno, no les sigue el pueblo y se encuentran en una situación desesperada tras las últimas detenciones».

Aunque se advierte inquietud en medios militares, la calma y serenidad durante la jornada de ayer fueron completas. Sólo se tiene noticia de un incidente protagonizado por un comandante en la clínica Francisco Franco, donde

había sido trasladado el general Ortín tras el atentado.

Dos bombas en el Metro de Madrid

Dos artefactos explosivos de escasa potencia hicieron explosión anoche, con un intervalo de veinte minutos, en dos estaciones del ferrocarril Metropolitano de Madrid, sin que en ninguna de ellas se produjeran muertos ni heridos. Las dos explosiones se produjeron en las estaciones de Ciudad Lineal y de Estrecho, la primera de ellas a las 10.20 horas y la segunda a las 10.40 de la noche.

En los dos casos las bombas fueron colocadas en las inmediaciones de las taquillas de entrada de las estaciones, avisando los autores previamente a las taquilleras y a los usuarios que en esos momentos se encontraban adquiriendo billetes.